



QUADRATIN
Jalisco

No me siento
un fracasado:
Gonzalo Pineda

◆ Pág. 10



Atlas

Guadalajara, Jalisco, martes 12 de agosto de 2025

EDICIÓN 1100

Buscan resolver de tajo problema de López Mateos

Pablo Lemus anunció la convocatoria a una mesa técnica y ciudadana que reúna a cámaras, colegios, asociaciones civiles, universidades, vecinos y activistas para buscar soluciones integrales a corto, mediano y largo plazo ◆ Pág. 4



Fortalecen a productores agrícolas y pescadores

Durante la entrega de apoyos en Cajititlán, dentro de Tlajo, el gobernador, Pablo Lemus, reiteró que el Estado es el líder agroindustrial del país

◆ Pág. 9

Gobierno de Tlajomulco


 Emilio
Ulloa

CLAUDIA SHEINBAUM: LA RUTA CARDENISTA DEL SIGLO XXI

En la historia contemporánea de México, pocos temas han sido tan decisivos, simbólicos y estratégicos como la soberanía energética. Desde la expropiación petrolera de 1938, encabezada por el general Lázaro Cárdenas, el petróleo no ha sido solo un recurso natural: ha sido identidad, bandera, Nación.

Hoy, bajo el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, esa memoria cobra nueva vida. El anuncio reciente de la presidenta, comprometiéndose a que Pemex será autosuficiente financieramente en 2027, no es una mera decisión administrativa. Es una declaración ideológica. Una afirmación política. Una reconexión con la raíz nacionalista que el cardenismo

sembró hace casi un siglo.

En sus palabras, en su tono, en sus convicciones, la presidenta ha dado señales inequívocas de que Pemex vuelve a ser palanca de desarrollo, no una carga fiscal. Las coincidencias con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas son asombrosas. Durante décadas, el gran líder político de la izquierda mexicana sostuvo que la autonomía presupuestal de Pemex era condición sine qua non para su viabilidad.

Que liberar a la empresa del yugo fiscal, reinvertir en refinación, proteger el patrimonio energético y transitar hacia energías limpias desde el Estado, eran tareas urgentes. Hoy, esas ideas —antes marginales— se han vuelto gobierno. Y no por decreto, sino por convicción.

Claudia Sheinbaum ha reducido la carga fiscal de Pemex, ha fijado un horizonte de autosuficiencia financiera, ha retomado la inversión en refinerías y complejos petroquímicos, y ha articulado un discurso de soberanía que bien podría firmar el propio ingeniero Cárdenas.

Cuando la presidenta afirma que “solo un traidor entrega los recursos de la Nación”, reivindica al cardenismo como doctrina viva, un modelo de futuro viable.

No se trata de nostalgia sino de refundar. De retomar principios para enfrentar desafíos nuevos. La transición energética, el cambio climático, la justicia social, todo eso cabe en un cardenismo del siglo XXI,

que Sheinbaum ha sabido interpretar con solvencia, técnica y liderazgo.

En ella convergen el rigor científico, la sensibilidad social y la voluntad política de mantener a México dueño de su energía.

En este contexto, no cabe duda: Claudia Sheinbaum no solo gobierna con los principios de la Cuarta Transformación, sino que ha elevado el proyecto a una dimensión histórica mayor.

Ha recuperado el cardenismo y lo ha colocado en el centro de su programa energético. No por estrategia electoral, sino por formación, convicción y destino. Por eso podemos afirmarlo sin titubeos: en los hechos, Claudia Sheinbaum es una cardenista. Y México lo necesita.



La AHOGADA el que la prueba se pica

RETO LANZADO

El reto está lanzado, si la presidenta, Claudia Sheinbaum, comprueba que la marcha del fin de semana, para exigir medicamentos oncológicos, fue encabezada por Margarita Zavala, la organización Nariz Roja anuncia su cierre y en caso contrario, exigen que la mandataria acepte el desabasto y se disculpe.

Y como lo expresábamos en la edición pasada de La Ahogada, uno de

los temas que más aquejan al Gobierno de México es sin duda alguna el de la salud.

El presidente de la Asociación ya había dejado en claro que con el presidente Andrés Manuel López Obrador, a las y los niños con cáncer les fue terrible y todo apunta que el gobierno de la presidenta Claudia no pintará diferente, por lo menos no, al momento.

Y si la Presidenta tiene la razón y presenta pruebas, será muy bajo que el tema sea tomado con esos fines, pues nadie que viva con este tipo de enfermedades merece que sea utilizado.

Por lo pronto el reto está: habrá disculpas públicas, de esas que tanto les agrada a los morenistas cuando los atacan, o Nariz Roja dejará de ser la asociación que cuida y protege a los

niños con cáncer.

Hagan sus apuestas y que el mayor beneficio sea la llegada de los medicamentos que faltan para quienes salieron a las calles a exigirlos el pasado fin de semana.

FALTA MUCHO EN LÓPEZ MATEOS

El tráfico en la caótica López Mateos sigue siendo un dolor de cabeza para los automovilistas y de los gobernantes. Queda claro que lo realizado han sido meramente placebos que no han venido a calmar la gran problemática.

Sin embargo, esto lo entiende el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, quien en un anuncio destacó que las acciones implementadas hasta ahora en el acceso Sur de la avenida López Mateos: carriles a contraflujo, obras viales y la troncal de transporte

público, no han logrado solucionar el caos vial.

El mandatario abrió la puerta al debate en busca de alternativas donde buscarán analizar todas, entre ellas, la de un posible viaducto o líneas de transporte masivo.

“No se trata de cerrar la discusión entre acciones hormiga o una gran solución. Se trata de resolver juntos un problema que le cuesta miles de horas al año a quienes viven, estudian y trabajan en ese corredor, y tiempo muy valioso para el traslado de mercancías desde Manzanillo hasta la frontera norte o el centro del país”, dijo Lemus.

Vamos a ver en qué para todo y que la solución tomada sea la ideal para resolver de tajo la problemática que por años ha causado dolor de cabeza a los habitantes del sur de la ciudad.

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Jalisco va por la capacitación financiera y protección infantil

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

El Consejo Estatal de Seguridad Pública de Jalisco firmó dos convenios de colaboración para fortalecer la profesionalización y el bienestar del personal policial, así como para impulsar la protección infantil desde la reinserción social.

El primero fue con la asociación AYÚDATE, con el objetivo de brindar capacitación financiera al personal operativo. Este programa certificará a las y los policías como personas financieramente responsables, dotándolos de herramientas para la planeación del gasto, ahorro, uso responsable del crédito, inversión y construcción de patrimonio.

Esta alianza responde a uno de los Acuerdos Nacionales de Seguridad Pública emitidos en diciembre de 2024, que promueven la profesionalización policial no solo en seguridad, sino también en el desarrollo personal.

El segundo convenio se firmó con World Vision México para implementar el curso Dando alas a la ternura, dirigido a la capacitación de 440 replicadores, entre ellos 420 de los 125 municipios de Jalisco y 20 del Centro de Prevención Social del Estado. El curso promueve la crianza positiva basada en el respeto, la

El Estado firmó dos convenios, uno con la asociación AYÚDATE y el segundo con World Vision México para beneficiar a todo el personal policial



Forman parte de la Estrategia para la Prevención de la Violencia Familiar del Centro de Prevención Social

empatía y el cuidado emocional para fortalecer la protección infantil.

La directora del área, Yazmín Palos Rodríguez, explicó que lo que buscan es promover el bienestar de las infancias.

“Apostar por la crianza con ternura es apostar a entornos familiares y comunitarios basados en el respeto, basados en la empatía y el cuidado

emocional, con el fin de que cada niño o cada niña pueda crecer de manera segura y con oportunidades para su pleno desarrollo. Por otra parte, esta firma de colaboración nos abre la puerta a otras más acciones conjuntas en materia de protección infantil, prevención de la violencia y por supuesto la prevención comunitaria, pero bueno, desde un enfoque de derechos humanos y por

supuesto poniendo en el centro el interés superior de la niñez”.

Estas acciones forman parte de la Estrategia para la Prevención de la Violencia Familiar del Centro de Prevención Social, incluida en el Plan de Trabajo Anual 2025, con el fin de reducir riesgos de violencia, mejorar la atención a casos, fomentar la comunicación positiva y fortalecer la protección a la niñez.



Mónica Magaña dijo que serán escuchadas todas las voces.

Realizan mesa de trabajo para nueva Ley de Autismo

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Dieron inicio las mesas de trabajo de Parlamento Abierto para construir la nueva Ley de Autismo de Jalisco con las aportaciones y observaciones de especialistas, docentes, familias y personas que viven dentro del espectro.

La diputada local de Movimiento Ciudadano e impulsora de la iniciativa, Mónica Magaña dijo que serán escuchadas todas las voces y que la primera temática es la inclusión en la educación.

Indicó que en este aspecto hay dos

vertientes, quienes consideran que los alumnos con TEA deben ser integrados a escuelas regulares y quienes proponen instituciones especializadas para ellos.

“Y por eso es tan importante el parlamento abierto, porque habría que definir hacia dónde Jalisco estaría apostando entonces, si hacia un modelo de inclusión en el sistema convencional, que yo creería que eso es lo conveniente. El espectro autista tratado en términos de las necesidades que cada alumno requiere.”

El objetivo, dijo, es que todas las escuelas, públicas y privadas, el modelo

Recrea Jalisco garanticen la inclusión de todos los estudiantes con autismo.

Por su parte, la presidenta del DIF Jalisco, Maye Villa dijo que esta iniciativa de Ley se está trabajando desde hace tiempo con los Centros de Autismo.

Recordó que hay una lista de espera de más de cinco mil de espera para los centros de Guadalajara y Zapopan y que parte del objetivo es tener un registro más claro de la cantidad de personas que viven con autismo en el estado.

Reconoce Lemus medidas insuficientes en López Mateos

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

A través de una publicación en sus redes sociales, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro admitió que las acciones implementadas hasta ahora en el acceso Sur de la Avenida López Mateos —como carriles a contraflujo, obras viales y la troncal de transporte público— no han logrado solucionar el caos vial que afecta diariamente a miles de personas.

“Sin embargo, es evidente que nada de lo hecho hasta ahora ha sido suficiente. Abramos el debate y ampliamos las alternativas; no se trata de cerrar la discusión entre viaductos o líneas de transporte masivo; entre acciones hormiga o una gran solución. Se trata de resolver juntos un problema que le cuesta miles de horas al año a quienes viven, estudian y trabajan en ese corredor, y tiempo muy valioso para el traslado de mercancías desde Manzanillo hasta la frontera norte o el centro del país”.

Por ello, anunció la convocatoria a una mesa técnica y ciudadana que reúna a cámaras, colegios, asociaciones civiles, universidades, vecinos y activistas para buscar soluciones integrales a corto, mediano y largo plazo.



La mesa tomará como base las prioridades y primeras acciones identificadas.

Anunció la convocatoria a una mesa técnica y ciudadana con cámaras, colegios, asociaciones civiles, universidades, vecinos y activistas, para buscar soluciones

Lemus Navarro reconoció que, aunque se han aplicado diversas iniciativas desde los diálogos por la movilidad entre noviembre de 2022 y mayo de 2023.

La mesa tomará como base las prioridades y primeras acciones identificadas en esos diálogos previos, pero abrirá el debate para ampliar las alternativas y evitar que la discusión se limite a opciones específicas, como viaductos o líneas de transporte masivo.

Con estas acciones de prevención, se fomentará la participación de las y los derechohabientes en Grupos de Ayuda Mutua para fortalecer el autocuidado, la educación en salud y el acompañamiento emocional entre pacientes con enfermedades crónico-degenerativas como diabetes, hipertensión y padecimientos cardiovasculares.

A través de esta primera etapa del programa, el Ipejal reafirma su compromiso con el cuidado de la salud y la detección temprana de enfermedades,



Gobierno de Jalisco

Del 11 al 18 de agosto en todo el Estado, se contempla la intensificación de actividades.

Inicia en Cocula Jornada Nacional de Lucha contra el Dengue

Redacción/Quadratin Jalisco

En coordinación con autoridades estatales y municipales, inició la 2ª Jornada Nacional de Lucha contra el Dengue 2025, en el municipio de Cocula. Se busca fortalecer las acciones preventivas y evitar el incremento de casos de dengue durante la temporada de lluvias, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ).

Del 11 al 18 de agosto en todo el Estado, se contempla la intensificación de actividades comunitarias como control larvario, eliminación masiva de objetos que puedan convertirse en criaderos del mosquito transmisor y fumigación focalizada en las zonas con mayor incidencia del virus.

Cabe señalar que, se realizarán acciones de educación y sensibilización dirigidas a la población, promoción de hábitos de higiene, orientación para identificar criaderos dentro del hogar y entrega gratuita de peces guppy para el control biológico del mosquito.

Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario de Salud del Estado de Jalisco, llamó a la población a sumarse activamente a la estrategia.

“La fórmula es muy sencilla y todos la conocemos. Si eliminamos cacharros, si en nuestras casas volteamos recipientes, primero los lavamos, los volteamos y evitamos que acumulen agua y si tiramos lo que ya no nos sirve —particularmente lo que solemos guardar en las azoteas o en los traspatios—, la fórmula no va a fallar”, afirmó.

Inicia Ipejal Programa de Salud Pública y Medicina Preventiva

Redacción/Quadratin Jalisco

El Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco (Ipejal), inició el Programa de Salud Pública y Medicina Preventiva, que incluye campañas de vacunación de las UNIFEM, detecciones tempranas y acompañamiento para las y los derechohabientes en su enfermedad mediante grupos de ayuda mutua.

Como arranque del programa se presentó el primer Grupo de Autoayuda

para Control y Remisión de Diabetes, encabezado por el Doctor Jorge Alberto Pérez Gómez, nutriólogo y diabetólogo, que contó con la colaboración y la iniciativa de la Asociación Civil Jubilados Libres; coinciden en la importancia del fomento a la prevención.

En su oportunidad, Juan Partida Morales, director general de Ipejal, destacó que para el instituto es relevante incentivar y poner en práctica este tipo de iniciativas, ya que brindan una atención médica más integral a las y los jubilados y pensionados que viven con diabetes.

Habr  mejoras de transporte p blico en torno al CUCBA

Redacci n/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de mejorar el servicio de transporte p blico en torno al Centro Universitario de Ciencias Biol gicas y Agropecuarias, a partir de este lunes, con motivo del inicio de clases de la UdeG, el Sistema de Tren El ctrico Urbano (Siteur), ampli  de dos a cinco el n mero de unidades de Sitren, que brindan servicio en el tramo de nueve kil metros que va de la Central de Autobuses de Zapopan, ubicada en la Carretera a Nogales, casi esquina con Avenida Aviaci n, al ingreso del CUCBA.

Con esta medida buscan garantizar frecuencias de paso menores a 15 minutos, para beneficio de un promedio de 500 estudiantes por hora, en las horas pico. Tambi n aumentaron de cinco a 12 las unidades de la L nea 1 de Sitren, con lo cual lograr n frecuencias de paso de ocho minutos en promedio para la ruta que circula por Avenida Vallarta, desde el Parque Revoluci n, hasta la Avenida Aviaci n.

Setran supervisa que la ruta C72 garantice frecuencias de ocho minutos, mientras que las C84 y C85 lo hagan cada cuatro minutos.

Autoridades universitarias y del gobierno de Jalisco, se reunieron a las 6:00 horas en la Central de Autobuses de Zapopan para llevar a cabo un recorrido hasta el CUCBA, el cual tuvo como



Buscan garantizar frecuencias de paso menores a 15 minutos para beneficio de miles de estudiantes.

El Sistema de Tren El ctrico Urbano, ampli  de dos a cinco el n mero de unidades de Sitren que circulan por la zona

objetivo monitorear estas mejoras en el servicio de transporte p blico para la comunidad universitaria.

En abril la Setran y la UdeG firmaron un convenio para atender necesidades de transporte en centros universitarios. Dicho convenio tiene como objetivo coordinar esfuerzos que permitan identificar y desarrollar soluciones para mejorar el servicio de transporte p blico en principio, para la comunidad del Centro Universitario de Ciencias Biol gicas y Agropecuarias.



Dependencias estatales dieron a conocer avances en distintos rubros.

Gobierno de Jalisco

Avanzan acuerdos con comunidad wixaritari

Redacci n/Quadratin Jalisco

Se realiz  la Segunda Sesi n de Seguimiento de la Comisi n Interinstitucional, con la participaci n de autoridades comunales, representantes magisteriales y dependencias estatales, para dar continuidad a los compromisos del Gobierno de Jalisco con comunidades wixaritari del Norte del Estado. Estos compromisos fueron acordados el 6 de febrero en la localidad de El Chalate, Mezquitic, as  como el 6 de mayo en Colotl n, con comunidades ind genas de dicha regi n.

El Instituto para la Infraestructura Educativa del Estado de Jalisco (Infejal), report  que 20 escuelas se encuentran en construcci n activa, con avances de entre 50 y 80 por ciento. Las obras incluyen aulas, m dulos sanitarios, patios c vicos y cimentaciones, con el apoyo de las comunidades para el traslado de materiales en zonas de dif cil acceso. Se prev  concluir los trabajos a finales de 2025.

La Secretar a de Educaci n Jalisco, por conducto de Pedro D az Arias, subsecretario de Educaci n B sica, inform  que se gestion  ante la Federaci n el pago del concepto E3, que representa una compensaci n en n mina para 240 docentes que laboran en comunidades en situaci n de vulnerabilidad. Se avanza en la traducci n de libros de y la elaboraci n de materiales did cticos.

Retiran 123 motocicletas irregulares

Redacci n/Quadratin Jalisco

Con el fin de detectar y retirar de circulaci n motocicletas que incumplen la Ley de Movilidad, Seguridad Vial y Transporte del Estado, la Polic a Vial, en coordinaci n con autoridades municipales, estatales y federales, realiz  este fin de semana un operativo metropolitano en distintos puntos de la ciudad, y como resultado retir  123 motocicletas irregulares.

El dispositivo forma parte de las acciones permanentes para mejorar la seguridad vial y prevenir accidentes.

Las acciones iniciaron en el municipio de Tlajomulco de Z niga, sobre la avenida Chulavista y en la colonia Villa Fontana Aqua, con la participaci n de elementos de la Polic a Estatal, Polic a de Tlajomulco y el Grupo ERI de la Polic a Vial, quienes lograron la detenci n y retiro de 21 motocicletas.



Los propietarios violaban leyes de Movilidad y Seguridad Vial.

Cortes a



Fuerzas Especiales del Ejército apoyarán en operativos en Jalisco

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Tendrán funciones tanto preventivas como de reacción, incluyendo cateos, revisiones en penales y operativos

El coordinador estratégico en Seguridad, Roberto Alarcón Estrada, detalló que los 90 elementos del Cuerpo de Fuerzas Especiales del Ejército Mexicano, que llegaron a Jalisco el pasado 5 de agosto, participarán en labores de inteligencia, operativos y presencia en colonias y comunidades.

“La Sedena y la Guardia, desde luego tenemos despliegue en todas las zonas, trabajamos normalmente por objetivos con despliegues de acuerdo con el movimiento de la incidencia delictiva.

Este personal estará desplegándose conforme lo decida el titular de la decimoquinta zona militar, pero siempre cuando se le solicita sumarse a algún cateo, alguna revisión de penales, alguna presencia en particular que obedezca algún movimiento de delincuencia, pues siempre colaboran, entonces estarán utilizándose pues para prevención, pero también para reacción en caso necesario”.

Precisó que su despliegue será definido por la 15ª Zona Militar, con funciones tanto preventivas como de reacción, incluyendo cateos,



El fiscal de Jalisco informó que la distribución estará a cargo de la 15 Zona Militar.

revisiones en penales y operativos ante movimientos de grupos delictivos.

En la reunión del Consejo de

Seguridad de este lunes, se acordaron revisiones más exhaustivas en cateos para ubicar posibles fosas, reforzar

EL DATO

Sobre las cifras de personas desaparecidas, afirmó que no existe intención de ocultar información, aunque reconoció discrepancias entre los registros de la Vicefiscalía y la Comisión de Búsqueda, situación que deberán resolver antes de dar a conocer los datos más recientes.

la vigilancia en el Cerro del Cuatro, atender un leve repunte en el robo de motocicletas y coordinar los operativos para el Grito de Independencia del 15 de septiembre.

Respecto al hallazgo de celulares, picos, mariguana y pulque en el penal de Puente Grande, Alarcón señaló que se investigará a detalle, ya que presumen que estos objetos ingresan durante las visitas familiares.

Poco avance a 2 años de desaparición de jóvenes

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Ados años de la desaparición de Diego, Uriel, Roberto, Dante y Jaime, ocurrida en Lagos de Moreno, el fiscal de Jalisco, Salvador González de los Santos, reconoció que hay pocos avances en la investigación.

Señaló que los últimos indicios — unos restos localizados en una ladrillera— fueron enviados a la Fiscalía General de la República (FGR) para su análisis, pero aún no se

tienen resultados.

Explicó que las condiciones en las que fueron encontrados los restos requieren equipo altamente especializado para intentar obtener material que permita su identificación.

También descartó decirles a las familias que mejor habría que darse por vencidos en la búsqueda.

“Mientras exista una posibilidad, no sería conveniente descartarla”, dijo. En otros temas, González de los Santos informó que, de los cuerpos de jóvenes jaliscienses hallados en Culiacán, Sinaloa, uno ya fue



Los hechos ocurrieron en Lagos de Moreno; hay pocos resultados.

identificado. Respecto al asesinato de un médico nefrólogo, confirmó la detención del presunto responsable y aclaró que no hay antecedentes de que sea hijo de algún paciente.

El detenido se ha reservado a

declarar. Finalmente, indicó que los cinco jóvenes colombianos secuestrados recientemente en Tlajomulco de Zúñiga ya regresaron a su país y están a salvo, aunque la investigación continuará.

Retiran 700 autos abandonados de la vía pública en Guadalajara

Se da prioridad a aquellos que representan un riesgo por estar cerca de escuelas o centros de convivencia

Redacción/Quadratin Jalisco

Elementos de la dirección de Movilidad del Gobierno de Guadalajara, implementaron un operativo permanente para retirar carros abandonados que ocasionan problemas de inseguridad, salud y limpieza. Desde el inicio de la actual administración que encabeza la alcaldesa de Guadalajara, Verónica Delgadillo García se ha notificado de más de 3 mil vehículos abandonados, de los cuales, 700 ya fueron retirados.

Saúl González, director de Movilidad de Guadalajara, detalló que el 31 por ciento, es decir, 220 unidades de las 700, ha sido levantadas con grúa y llevado a un corralón debido a que el dueño no atendió a la notificación que se dejó previamente. El resto de los



Son 220 unidades las que han sido levantadas con grúa, lo que representa el 31 por ciento.

vehículos, agregó, es retirado por los mismos dueños, ya sea que pidan una prórroga para ponerlos en buen estado o bien, al momento de la notificación los mueven.

“Poco más de 300 vehículos de estos 700 han sido que el ciudadano, propietario o propietaria, acude a la dirección y solicita prórroga y atención para poderlo poner en buen estado y posterior movilización. Y poco más de 140 vehículos han sido movilizados por el propietario o la propietaria en

el momento en el que hacemos la notificación”.

El funcionario municipal señaló que se sigue trabajando en el retiro de los autos que ya fueron notificados, sobre todo con una estrategia cruzada, es decir, dando prioridad a aquellos que representan un riesgo por estar cerca de escuelas o centros de convivencia, por ejemplo. “Estamos dando atención prioritaria a vehículos que están generando focos de insalubridad o de inseguridad.

De insalubridad, por ejemplo, en esta temporada de lluvias, vehículos que estén teniendo acumulación de agua y que puedan provocar un tema de dengue, o bien que están acumulando basura generalizada porque luego la gente los utiliza como depósitos de basura”, detalló.

“Y de inseguridad, cuando por ejemplo se encuentran ubicados cerca o bien fuera, porque nos ha tocado algunos casos, de entornos escolares, de algún entorno hospitalario o en una zona donde por el tema de la oscuridad pudieran generar un foco de inseguridad”.

González refirió que, si bien el problema de autos en abandono es generalizado en el Municipio, hay zonas donde se reciben mayor número de reportes como la Moderna, Santa Tere, Villaseñor y Mezquita, así como la zona del Fresno.

Para considerar que un vehículo está abandonado, recordó, debe estar 30 días en un mismo lugar, sin moverse, además de que tener signos evidentes como son acumulación de polvo, basura, mal estado generalizado, llantas bajas o vidrios rotos. González recordó que las personas pueden hacer su reporte de auto abandonado a las redes sociales de la dependencia o al teléfono 333-268-2982, extensiones 2986 y 2956.

Gobierno de Guadalajara

Con 11 Comunidades, agilizarán servicios públicos

Redacción/Quadratin Jalisco

En busca de agilizar la repuesta de atención de servicios públicos para los ciudadanos, el Gobierno de Guadalajara da un paso importante.

Le dice adiós a la división administrativa por sectores o zonas, para ahora formar 11 Comunidades en las que se organiza no sólo el tema de seguridad, sino también la prestación de servicios y la política social, los tres pilares del Gobierno.

Vero Delgadillo, presidenta de Guadalajara, explicó que se tomó

como base la división territorial de 11 polígonos que tenía la Comisaría para alinear y unificar el trabajo del Gobierno.

“Esto es con el objetivo de coordinarnos mejor entre el área de seguridad pública, también el área de administración y también de los servicios públicos municipales y de todos los programas sociales que lleva a cabo el municipio”, destacó.

Al organizar al territorio en 11 Comunidades, agregó Vero Delgadillo, permitirá que el Gobierno sea más efectivo en la atención de los problemas y necesidades que tienen las y los tapatíos.

Marco Ocegueda, coordinador

General de Cuidados Guadalajara, añadió que otra ventaja es la descentralización de los servicios públicos, pues a través de los Escuadrones de Limpieza se atienden los reportes casi de inmediato.

“Antes había una sola fila para las peticiones, ahora lo que estamos tratando es que van a haber 11 filas y las filas pues por ende van a ser más cortas. Vamos a poder atender con mayor pertinencia y en tiempos, en calidad a todas estas comunidades.”, explicó.



El Gobierno tapatío le dice adiós a la división por sectores o zonas.

Gobierno de Guadalajara



Arrancan Barrios de Paz en El Salto

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de mejorar las relaciones entre vecinos y prevenir la violencia de género, el Gobierno de Jalisco y de El Salto, dio inicio a los Barrios de Paz.

“Me da gusto echar a andar este programa, Barrios de Paz, que nos va a permitir prevenir y erradicar la violencia de género hacia las mujeres, la violencia sexual infantil y construir masculinidades no violentas en nuestro municipio, en donde debemos generar espacios sociales y familiares libres de violencia y generadores de paz”, informó la presidenta municipal, Nena Farías.

Por su parte, Adán Domínguez León, coordinador General de Seguridad dijo que “lo importante es que tenemos ya un grupo de especialistas debidamente certificados que tienen ya su acreditación, y con esto y el arranque le damos paso a las actividades formales de estos meses que vamos a tener con metas muy claras, muy definidas, que son la cantidad de capacitaciones y a la cantidad de personas que en el municipio debemos de llegar”.

El Gobierno municipal de El Salto pretende continuar atendiendo a la población más vulnerable como son las niñas, niños y adolescentes, así como



El Gobierno municipal de El Salto pretende continuar atendiendo a la población más necesitada.

La presidenta municipal, Nena Farías, informó que se busca mejorar las relaciones entre vecinos y prevenir la violencia de género

mujeres y hombres.

A través de esta estrategia tienen la misión de llegar a tres mil personas entre niñas, niños, adolescentes, madres y padres de familia y docentes, a través de capacitaciones, talleres, y jornadas preventivas.

Participan la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres del Estado de Jalisco y la Comisaría General de Seguridad de El Salto con una inversión de más de 610 mil pesos.



Laura Imelda entregó proyectos a Claudia Sheinbaum.

Tlaquepaque busca hospital

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

La presidenta municipal de San Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura, informó que presentó a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, una carpeta con proyectos prioritarios para el municipio, entre los que destacan la construcción de un hospital, el avance del sistema de transporte Cablebús y pendientes relacionados con la Línea 4 del Tren Ligero.

Pérez Segura subrayó la urgencia de contar con un hospital, ya que Tlaquepaque no dispone de ninguno a pesar de ser el centro geográfico de la Zona Metropolitana.

Explicó que se han explorado opciones con hospitales civiles y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), al que se ha ofrecido un terreno ubicado en la zona de Miravalle.

El gobierno estatal también propuso otro predio, y actualmente se analizan las mejores ubicaciones según los proyectos.

En materia de vivienda, señaló que se han solicitado terrenos al Gobierno de Jalisco y que uno de ellos podría concretarse en los próximos días, lo que permitiría sumar más espacios al programa federal de vivienda del bienestar.

Obra pública se traduce en oportunidades: Nazario Ramírez

Redacción/Quadratin Jalisco

La obra pública en El Salto es un excelente indicador de desarrollo urbano, porque además de que se ve reflejada la inversión, también el esfuerzo del gobierno en mejorar la infraestructura y la calidad de vida de sus habitantes”, mencionó Nazario Ramírez, líder del Frente Transportista.

“Los diversos proyectos que se ejecutan en este bonito municipio reflejan el crecimiento de la ciudad



Celebran las obras que se están realizando en el municipio.

y su capacidad para adaptarse a las necesidades de una población que va en aumento, así como la inversión nacional y extranjera, porque no perdamos de vista

que El Salto es un paraíso de inversión en parques industriales”, añadió.

El líder transportista destacó que las intervenciones de infraestructura de servicios básicos, movilidad y conectividad, desarrollo económico, entre otros, contribuyen a tener un municipio más preparado y adaptado a las nuevas realidades.

Finalmente, Ramírez agradeció su apoyo a la presidenta municipal: “Agradezco a la presidenta Nena Farías, con quien analizamos la logística de acarreo del material hacia los proyectos activos que tenemos en El Salto”, concluyó.

Pescadores y productores de Cajititlán reciben apoyos

Redacción/Quadratin Jalisco

En el malecón de Cajititlán en Tlajomulco de Zúñiga fueron entregados apoyos del Programa Emergente para el Cambio Climático y para las cooperativas de productores agrícolas y pescadores.

En el evento, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro reiteró que el Estado es el líder agroindustrial del país, por lo que ante el abandono de los programas federales, decidieron invertir recursos propios.

“Y hoy estamos aquí para apoyar también a los pescadores aquí de Cajititlán y así le vamos a seguir, creamos también un fondo de apoyo a los ganaderos de Jalisco porque entendemos esta lógica”.

“Además, a través del sistema estatal de financiamiento, creamos nuevos productos para que se acerquen con nosotros”.

Lemus Navarro recordó que hace pocos días estuvo en la Presa de la Vega, sembrando especies de tilapia con el objetivo de impulsar este atractivo turístico y esta actividad productiva.

En esta ocasión se apoyó a 750 productores y más de 190 pescadores, con una inversión arriba de 19 millones de pesos.

Se comprometió a que en el presupuesto del 2026 habrá un



Pablo Lemus reiteró que el Estado es el líder agroindustrial del país.

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, fue el encargado de otorgar incentivos del Programa Emergente para el Cambio Climático

incremento de recursos para el campo de Jalisco, porque es necesario apoyar a los grandes exportadores del país.

Por su parte, el presidente municipal de Tlajomulco de Zúñiga, Gerardo Quirino Velázquez Chávez admitió que los pescadores de Cajititlán están enfrentando situaciones muy complicadas, por lo que es indispensable unir esfuerzos para defender el campo de Jalisco.

Dijo que han estado revisando con Conagua y con CEA diferentes opciones para garantizar la sustentabilidad de la Laguna de Cajititlán, por lo que estos apoyos económicos son oxígeno puro para ellos.



El Registro Civil cuenta con 15 oficinas distribuidas en todo el municipio.

Crece en Tlajo 30% solicitudes de actas de nacimiento

Redacción/Quadratin Jalisco

Derivado principalmente de los requisitos para acceder a programas sociales de los gobiernos federal, estatal y municipal, así como por el inicio del nuevo ciclo escolar, el Registro Civil de Tlajomulco registró en el último mes un incremento del 30 por ciento en la solicitud de actas de nacimiento.

María Guadalupe Morales Robles, directora de la dependencia, explicó que este repunte se dio de manera particular por el programa federal dirigido a mujeres mayores de 60 años.

“Sí, cuando hay ese tipo de programas o inscripciones en escuelas, sí se aumenta significativamente la solicitud de trámites, en este caso, de expedición de actas. Ahorita vimos un aumento considerable con la inscripción de las mujeres del programa federal para mujeres de 60 años. Entonces sí hemos visto un aumento en la solicitud de actas y de CURP”.

Actualmente, el Registro Civil cuenta con 15 oficinas distribuidas en todo el municipio, ubicadas en localidades como Cajititlán, Santa Cruz de las Flores, San Miguel Cuyutlán, San Agustín, Buenavista y Santa Fe, entre otras.

Además, se tiene contemplado que, con la construcción de nuevos Centros Administrativos se incluyan los servicios del Registro Civil.

Reciben apoyo en Laa Martinica y Lomas de Tabachines

Redacción/Quadratin Jalisco

A menos de un mes de la fuerte lluvia que causó estragos en 144 viviendas y 31 negocios de las colonias Lomas de Tabachines y La Martinica, el Gobierno de Zapopan hizo entrega total de una bolsa de 10 millones de pesos para las familias afectadas.

En un evento realizado en la Unidad Deportiva Lomas de Tabachines, donde reunió a vecinas y vecinos damnificados, así como a autoridades municipales encabezadas por el presidente

municipal, Juan José Frangie, recordó que la atención a la emergencia inició desde las primeras horas posteriores a la tormenta del pasado 15 de julio.

“Cuando llegué aquí a las 5:30 de la mañana me comprometí a apoyarlos, y mi palabra está por encima de cualquier contrato o ley. Hoy estamos cumpliendo ese compromiso con hechos”, afirmó.

Del total de los 10 millones de pesos, cada familia recibió un cheque hasta por 45 mil pesos y, en algunos casos, menaje para reponer sus bienes dañados. Los comercios podrán acceder a créditos de hasta 65 mil pesos para su reactivación.



Entregaron apoyos a 144 viviendas y 32 negocios.

No me siento un fracasado: Pineda

César Huerta/Quadratín Jalisco

Tras cinco derrotas de forma consecutivas, tres en Leagues Cup y dos en Liga MX, Gonzalo Pineda tomó la decisión de hacerse a un lado. Renunció a la dirección técnica del Atlas y este lunes ofreció una rueda de prensa para explicar sus razones. Asegura que todo pasó por un tema de "honradez" para dejarle a la directiva el camino libre para que llegue alguien más y sentenció: "No me siento un fracasado".

"El motivo principal por el que me hago a un lado es porque soy una persona agradecida y honorable. Desde la honorabilidad y el agradecimiento a Grupo Orlegi, que siempre me ha tratado muy bien, a personas extraordinarias como Alejandro, como Pepe, como Aníbal, Lalo, Álvaro, que han confiado en mí, que me han dado su apoyo y todas las herramientas para entregar mejores resultados. En agradecimiento a esa amistad y cariño, es que decidí limpiarles un poco el camino para que venga alguien más y a lo mejor pueda rescatar este torneo. Desde ese lugar decido hacerme a un costado", explicó.

"También entendía que en los últimos tres o cuatro partidos, se generó una gran ola de negatividad en torno a mí, al equipo y al proceso. Sentía que ya estaba empezando a afectar la confianza de mis jugadores, que es lo que más me preocupaba. Aclarar porque he escuchado muchas cosas, que decían que yo me sentí rebasado porque no salí de la banca

El ahora exdirector de Atlas, señaló que decidió apartarse del equipo por sus malos resultados, lo que mermó la confianza de sus jugadores



Gonzalo Pineda ofreció una conferencia de prensa para despedirse.

durante casi todo el partido. No obedece a eso. Es algo que un trabajo personal intenté como entrenador bajarle a las revoluciones y estar un poco más mesurado, ser más analítico, estar más en la banca con mis auxiliares. Veo lo mismo, pero estaba un poco más analítico, a veces al estar más cerca del balón las emociones te llegan y todo esto", añadió Gonzalo Pineda.

Reflexionó entonces sobre el fracaso. "Lo podría catalogar como aprendizaje constante de muchas situaciones, entender mejor el entorno mexicano. Llevaba 10-11 años fuera y han cambiado las cosas, las formas de trabajar, los medios de comunicación, las redes sociales son muy diferentes acá, la afición es muy diferente. Mucho aprendizaje, pero también mucho orgullo porque hasta el final fuimos nosotros. Me hubiera lastimado mucho más cambiar mis creencias, mi forma de ser y fracasar así. Si vas a fracasar en la vida... fracasar es no conseguir tus objetivos y no los conseguí. Desde ese lugar, fue un fracaso, pero no me siento fracaso para nada, ni creo que el esfuerzo no haya valido la pena. Creo que dentro de los fracasos hay cosas muy rescatables y cosas que en el futuro te van a servir. Lo catalogaría como aprendizaje esta etapa", detalló.

Se responsabiliza Pulido de la derrota

César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas ha recibido una gran cantidad de críticas en las últimas horas, tras sufrir una inesperada derrota en casa de Santos Laguna.

Tras el 1-0 en el Estadio Corona TSM, uno de los futbolistas más señalados por los millones de aficionados rojiblancos fue Alan Pulido, quien falló un penal en el



segundo tiempo que pudo significar el empate y dejar a su equipo con minutos por delante para buscar la remontada.

El experimentado atacante dio la cara luego de esta falla para sumir su responsabilidad. "Le pongo el pecho a las balas", dijo al tiempo de sumir la parte de culpa que le toca por el descalabro del Rebaño Sagrado. Además, fue severamente criticado por la forma en que ejecuto la pena máxima, pues no

es la primera vez que falla con su característico "brinquito" antes de patear.

"Al final, obviamente es mi responsabilidad. Hay que poner la cara cuando se cometen este tipo de errores. Sinceramente, creo que tenía ahí el empate, no lo metí y al final nos fuimos con una derrota. En el segundo tiempo mejoramos muchísimo y estuvimos ahí cerca", explicó el futbolista del Guadalajara luego del costoso error.



Alan Pulido fue criticado por fallar un penal.